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用单纯的狂欢战胜拜金足球
陈家桥

不同 响樊

樊立慧

出口 章陈

法国和意大利先后失利。强大的英

格兰尽管是败在德国脚下，但它在前面

几场比赛已经踢得相当难看，传统的欧

洲强队在本届世界杯表现得极为低迷。

我们不难看出，欧洲在世界杯中的位置

已在下滑，而与此相对应的却是南美球

队的强力崛起。当然作为足球的两大主

力军，南美与欧洲历来竞争激烈，但像本

届世界杯这样的反差，可能还是比较少

见的。

但欧洲球队也并非没有亮色，让人

欣慰的是欧洲的最典型球队之一德国

队，因为队伍年轻，打法硬朗，又加上技术

上也开始细腻化，反而获得了新生，一支

新颖的德国队在本届世界杯上夺人眼球，

他们击败澳大利亚和英格兰队，都取得了

多个进球，并且它击败的还有欧洲足球的

另一种打法流派，即高举高打的英格兰，

由此可见，在足球领域，创新仍然是必须

的，谁走在前边，谁就会更有创造性，在德

国队阵中并没有像梅西、卡卡这样的顶尖

球员，但依靠整体力量，德国队依然坚

挺。而反观意大利、英格兰等强队，既缺

乏顶级球员，又缺乏一种新式打法，足球

理念这个最核心的东西，在这几个显得衰

老的欧洲传统球队那里，已经难以应付一

种足球的新格局。在刚结束的荷兰与斯

洛伐克的比赛中，尽管荷兰队赢了，但郁

金香之队，踢得相当平庸，一种实用主义

哲学反而取代了之前的郁金香主攻风范，

正是这种实用主义思维，拯救了荷兰，但

荷兰历来大赛不能走远，加之下场要碰巴

西，前景堪忧。

在南美那里，巴西和阿根廷表现抢

眼，但最重要的可能还在于他们已经取

代欧洲，站在足球最前沿，引领风骚，不

再仅仅是分庭抗礼，至少在本届比赛的

十六强乃至八强的格局中，南美球队已

经占有半数，如此显著的优势令各大洲

汗颜。但亚洲的表现强于非洲，世界足

球形势正在发生变化，有一个最重要的

事实便是南美球队拥有激情和创造力，

像阿根廷队在马帅的带领下，所表现出

的进攻欲望及必胜信念，令衰老的欧洲

列强丢尽颜面，当然我们不必从社会现

实和地域文明来理解南美这种足球思

路，只要我们看到南美的一种狂欢主义

的足球氛围，我们便会相信在他们那里，

足球更加本质，更加单纯，更属于足球本

身，不像在欧洲那里，足球显得过于功

利，过于拜金。另外，一个不容忽视的事

实是，东欧球队在本届杯赛上也极为暗

淡，像罗马尼亚、保加利亚等队甚至根本

就没能参加这届杯赛。即使是斯洛伐克

这样的球队，我们在队员身上也看不到

当年像内德任德、斯图伊奇科夫等人的

风范。欧洲已经风光不再。足球到了洗

牌的时候，遗憾的是在这新版图中，中国

足球再次沦为局外人。现在预言冠军还

过早，但阿根廷胜算最大，十分期待。

据说，中国记者在南非赛场碰见了

法国的记者，两个聊起来，中国记者说，

古代足球(蹴鞠)的发源地可是在中国。

这个法国记者也非常有趣地回答：好吧

……我KAO(他用中文表达…… )，可你

们连世界杯都没来。

是啊，连世界杯都没有来，的确是

一件让人挺憋屈的事情。2002 年那一

年，中国国家队被一抽之下，抽进了世

界杯，与巴西队分在一个小组，最后的

结果是0:2，0:3以及0:4，一球未进，一分

未得。不过，就像中国人对于诺贝尔奖

的渴求，中国人对世界杯也有着情结。

早就有人建议了，中国去申请举办

世界杯吧，这样就可以自然而然地获得

世界杯的入场券了，我觉得这个也不失

为一个好的方法。在举办了奥运会、世

博会之后，举办世界杯也是一件可能的

事情。

除了抽出线，还有就是找到神奇教

练，提高中国队的水平。看新闻，马特

乌斯已经在许多场合表示，要去执教中

国队，不知道他这样子的热情从哪里

来，如果可以把中国队调教得像德国队

那样子铁血，没事打英格兰一个4:1，很

解气啊！不过，也得像德国人那样子精

密和有毅力啊！

受米卢的感召，墨西哥曾经的巨星

桑切斯也表达了要来执教的心情，说是

喜欢中国文化，还喜欢吃中国菜。这样

子的一厢情愿，我看胜算也不太大，好

的球员并不一定能执教出好的成绩，就

算你是马拉多纳，也得要有阿根廷队来

给你执教，也得要有梅西这张王牌。

还有阿根廷的传奇射手肯佩斯想

要来，他似乎并不是一个好教练，也没

有啥好的教课成绩，况且，这位老兄从

2001 年开始就赋闲，如果中国队用他

了，估计他就要发短信给他的伙伴们：

钱多，人傻，速来。

中国队告别了洋帅热之后，一直启

用的是本土教练，从目前高洪波的战绩

来，情况还比较妙，赢了法国队，再不

济，好歹人家也是瘦死的骆驼比马大。

踏踏实实，学日本，这才是王道，不然喊

马拉多纳来也没有用。

只要是有人参与的事，就会存在

“失误”。雄赳赳喜滋滋杀进十六强，英

德大战，英格兰队一粒打中门框进入球

门界内的球，裁判根本没看见；阿根廷

队对阵墨西哥队，阿队越位在先踢进一

球被判有效。在这么大的赛事中误判

颇有“千古奇冤”的意味，然而正像老俗

话说的：哪个庙里没有冤死鬼。

本届世界杯的裁判和边裁注册名

单的人，比赛期间过着与世隔绝的集

体生活。看似这些判官一言九鼎说一

不二，但每人身上都背着一本账，误判

一次“勾魂簿”上就被“挑钩”一次，弄

不好“生死牌”掷下就离开球场“驾鹤”

走人。他们干的是很风光的活，也是

高风险的活。既是很有脸面的活，也

是很丢人的活。再用一句老俗话：露

多大的脸，现多大的眼。

万事对立而统一，这里有菜帮子

裹脚——冤出水来的，那厢就有猪替

羊死了美出鼻涕泡来的。谁没被“冤”

过？谁没“冤过人”？只是生活中的

“误判”常常能哈哈一笑了之，而世界

杯上的误判岂能一笑了之。冤有头，

债有主。足球场上的规则是：骑驴看

唱本儿，走着瞧，下回再比划。谁也不

敢保证下次的误判不是天

上掉馅饼。

哪个庙没冤死鬼？
姜维群

他们都要来执教中国队
观球 语不 最“雷”女球迷

小姐，本届世界杯，你最大的期待是什么？

希望刘翔能早日痊愈回到赛场，南非世界杯将是证明他实力

的最好舞台。

啊，我，我们换个问题。请，请问，你最看好哪支球队夺冠？

那还用说，当然是中国队啦！ 啊，感谢你接

受采访，再见。

等等，我的采访

哪天播？我要

录下来哈哈

……


